



Frederich Cepeda fue un puntal para los Tigres de Ciego de Ávila. /Foto: Facebook

¿Cómo actuaron los espirituanos en la Liga Élite?

Trece jugadores de los Gallos reforzaron los equipos involucrados en la competencia

Elsa Ramos Ramírez

En su fase de finalísima para definir el campeón entre Ciego de Ávila y Las Tunas, la III Liga Élite vive sus últimos compases y en los que, por cierto, Sancti Spíritus ha marcado el paso, no solo por la inserción de 13 Gallos a lo largo de la temporada regular.

Tal como se advierte en la tabla, el cierre de esa etapa dejó saldos compartidos para estos hombres, entre quienes los refuerzos avileños llevan la voz cantante, algunos de ellos con protagonismo en la clasificación de los Tigres como primeros a la semifinal y ya con una impensada medalla de plata colgada a su pecho e intenciones serias de cambiarle el color.

Un nombre se alza sobre todos entre los yayeros y hasta entre los peloteros de los seis equipos que animan o animaron esta campaña: el lanzador Ariel Zerquera, quien ha sido caballo de batalla del box y ya, al margen del saldo final, escribió su mejor desempeño en lides de este tipo.

Al igual que sucedió en la campaña 61, cuando fue el mejor zurdo de la Serie Nacional, el trinitario terminó la fase regular como líder en juegos ganados (7), iniciados (10), completos y lechadas (1), en algunos departamentos

empatado con otros lanzadores. Fue el que más innings lanzó con 59.1, exhibió el segundo mejor promedio en ganados y perdidos, fue tercero en PCL, quinto en WHIP y ponches. Ni siquiera las 24 bases por bolas que concedió demeritan la actuación que lo pone en inmejorables condiciones en su candidatura para el Todos Estrellas.

En este equipo, sobresalió el liderazgo de Frederich Cepeda, quien, más allá de los números, ha sido bujía inspiradora con su chamarreta de capitán y para quien ya la campaña deviene historia por rubricar en ella el récord de más hits en Series Nacionales. El emblemático pelotero se incluyó entre los primeros en varios departamentos: líder en bases por bola (43), segundo en boletos intencionales (12), cuarto en OBP, décimo en OPS, octavo en comparecencias, décimo en anotadas, duodécimo en slugging, sexto en jonrones (5) y dobles (5).

Otro que volvió a tener una excelente campaña fue Rodolexis Moreno, quien jugó los 40 partidos de los Tigres. Moreno fue líder en comparecencias (182), veces al bate y robo de bases: once, terminó como tercero con más hits conectados, noveno en total de bases recorridas, quinto en triples al igual que su coterráneo Lázaro Fernández. A la defensa fue tercero en entradas jugadas (336) y sexto en asistencias.

Desde el box de los Tigres, José Isaías Grandales rindió una buena faena pues fue el tercer lanzador que más trabajó en la contienda y fue noveno en efectividad.

Antes de partir a su contrato en Canadá, Yankiel Mauris fue de mucha utilidad para el manager Dany Miranda, al ser uno de sus paños de lágrimas en momentos de apuro. El derecho fue tercero en juegos salvados abrazado con el también espirituario Yanielquis Duardo.

El desempeño del resto de los espirituanos presentes en la III Liga Élite aparece en la tabla: Yohanny Hernández y Alex Guerra (Ciego de Ávila), Fernando Betanzos (Industriales), Carlos Michel Benavides (Santiago de Cuba), Lázaro Fernández, José Eduardo Santos y Yadiel Darío Guerra (Pinar del Río).

En el caso de este último cabría agregar que a la defensa intervino en 22 partidos en los que cometió un solo error para compilar 992, le robaron nueve bases, pero fue el segundo que más corredores capturó con seis.

La participación de tantos espirituanos en la Liga Élite pudiera revertirse favorablemente en los desempeños de la provincia en la próxima Serie Nacional y en el más cercano campeonato Sub-23 para el que esta semana quedó ya conformado el elenco.

Yunielys Castillo rumbo a sueño mundialista

Yunielys Castillo Carmenate se encuentra en República Dominicana con la principal selección cubana en la antesala de buscar un boleto a la fiesta mayor de la Copa Mundial de la FIFA

Después de que el pasado año consiguiera lo que parecía una quimera —la clasificación de Cuba a la Copa Mundial Sub-20 de Fútbol Chile 2025—, a Yunielys Castillo Carmenate nada le parece imposible.

Por eso ahora mismo está en República Dominicana con la principal selección cubana, en la antesala de lo que hasta ahora ha sido un imposible: un boleto a la fiesta mayor de la Copa Mundial de la FIFA de Estados Unidos, México y Canadá 2026.

Y aunque sabe que es casi una pesadilla, para él “soñar no cuesta”. Así lo confirma desde Santo Domingo, donde se encuentra cumpliendo una base de entrenamiento de cara al inicio de la eliminatoria mundialista.

“La preparación la empezamos desde este lunes con 13 jugadores que ya habían terminado con sus clubes—confirma a Escambray vía WhatsApp—. Hasta el día de hoy todo va bastante bien y trabajando duro”. No está, lo ha dicho, toda la armada, a la espera de que se incorporen quienes deben esperar por cumplir sus compromisos en los diferentes clubes donde están diseminados. Son las exigencias del contrato y que Cuba debe acatar porque depende de esos hombres para encarar el caro sueño de arrancarle un cupo a la difícil zona de Concacaf.

“Para nosotros es muy bueno que se incorporen estos hombres a la selección. Debe ir superándose y como mejor lo hace es con una competencia interna sana y fuerte, en la que el principal ganador es justamente el equipo”, apunta.

Entre los aspirantes al boleto están viejos conocidos, a quienes se le ha plantado bien el equipo cubano, pero el saldo siempre ha sido el mismo al final del camino, como lo dice el hecho de que nunca se ha logrado llegar al máximo evento del fútbol internacional.

“La fortaleza del grupo es la unidad que tenemos y el sueño de crecer día a día y eso es fundamental. En todas las líneas tenemos jugadores interesantes y de mucha calidad, además fogueados en sus ligas, lo que les permite estar activos y en competencia casi todo el tiempo”.

Es consciente, sin embargo, de las debilidades que año tras año no convierten el gol que hace falta o permiten la perforación de la portería antillana, algunas veces con goleadas que aplastan cualquier aspiración.

“La debilidad quizás sea la juventud de muchos jugadores, pero de todas maneras tienen talento y mucha disposición de juego y eso también cuenta a la hora de salir al terreno”, precisa Yunielys.

La complicada ruta clasificatoria inicia para los nuestros el próximo 6 de junio contra Antigua y Barbuda, como visitantes, y el 10 del mismo mes frente a Bermudas, en calidad de anfitriones.

“Esto es paso a paso. Lo que esperamos es avanzar a la siguiente fase. Además del DT, Sancti Spíritus tiene en las filas de la selección a Ismael Morgado, quien lleva dos temporadas en la primera división de la liga nicaragüense y ha participado en ligas de naciones y eliminatorias del Mundial 2026.

Y mientras se concentra en esta pesadilla, Yunielys Castillo, como director de la selección Sub-20, comparte su atención en otra ruta, cuyo primer gran saldo ya lo tiene en las manos desde hace meses cuando logró un boleto impensado en el premundial de México.

“Ya salió el grupo que nos tocaba en el Mundial. Sabemos que es bien difícil, pero estamos preparándonos para este gran evento; desde que clasificamos ya somos ganadores, pero siempre queremos más”, asegura finalmente. (E. R. R.)

BATEADORES	VB	AVE	C	H	OBP	SLG	OPS	CI	BB	K
CEPEDA	122	270	28	33	467	475	942	23	43	17
MORENO	166	313	27	52	358	392	750	13	7	15
FERNÁNDEZ	127	244	10	31	305	307	612	11	9	13
GUERRA	70	271	7	19	329	329	658	12	5	17

LANZADORES	JL	J1	JR	JG	JP	JS	INN	PCL	WHIP	AVE	BB	K
ZERQUERA	10	10	-	7	2	-	59.1	2.88	1.35	262	24	29
GRANDALES	12	8	4	3	4	2	49.1	4.56	1.50	255	26	35
MAURIS	7	-	7	-	1	5	21.2	1.25	2.63	179	5	15
GUERRA	4	1	3	0	1	0	6.1	8.53	3.00	438	5	2
HERNÁNDEZ	6	-	6	1	0	0	3.1	0.00	0.60	167	0	1
DUARDO	14	-	14	2	2	5	28.1	2.54	1.45	291	9	11
BETANZOS	17	-	17	2	2	-	30.1	3.26	1.35	263	10	18
BENAVIDES	8	6	2	1	1	-	27.0	5.67	1.89	307	16	17
SANTOS	8	-	8	1	1	1	19.1	5.12	1.50	280	8	10